Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana de Integración Associação Latino-Americana de Integração

SUMARIO

ALADI/CR/Acta 289 (Extraordinaria) Sumario 5 de junio de 1990

RESERVADO

- 1. Asuntos entrados.
 - Representación del Uruguay. Acre ditación del Señor Embajador Néstor G. Cosentino, como Repre sentante Permanente.
- 2. Incorporación del Señor Embajador Néstor G. Cosentino, Representante Permanente del Uruguay ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Inte gración.

El Señor Presidente en nombre del Comité de Representantes y el Subsecretario dan la bienvenida al Señor Embajador del Uruguay, Don Néstor G. Cosentino, Representante Permanente del Uruguay.

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana de Integracion Associação Latino-Americana de Integração

iSû

APROBADA a. Sesión en la 292 a. Sesión

ALADI/CR/Acta 289 (Extraordinaria) 5 de junio de 1990 Horas: 12.40 a 13.10

ORDEN DEL DIA

- 1. Asuntos entrados.
 - Representación del Uruguay. Acreditación del Señor Embajador Néstor G. Cosentino, como Representante Permanente.
- 2. Incorporación del Señor Embajador Néstor G. Cosentino, Representante Permanente del Uruguay ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integra ción.

Preside:

RUBENS ANTONIO BARBOSA

Asisten: María Eshter Bondanza y Eduardo José Michel (Argentina); René Mariaca Valdez y William Cronenbold (Bolivia); Rubens Antonio Barbosa, Roberto Gaspary Torres y Paulo César Camargo (Brasil); Raúl Orejuela Bueno y Patricia Dávila de Navas (Colombia); Raimundo Barros Charlin y M<u>a</u> nuel Valencia Astorga (Chile); Fernando Ribadeneira y Roberto Proaño (Ecuador); Roberto de Rosenzweig-Díaz, Andrés Falcón Mateos, Dora Ro dríguez Romero y José Pedro Pereyra Hernández (México); Herminia Marga rita Genes de Aranda e Ireneo Adorno (Paraguay); Pablo Portugal Rodri guez (Perú); Néstor Cosentino, Carlos Zeballos, José Roberto Muinelo, Luis Bermúdez Alvarez, Ivanah Garelli e Ilse Corradi (Uruguay); Luis La Corte, Santos Sancler Guevara y Antonieta Arcaya Smith (Venezuela); Abelardo Curbelo Padrón (Cuba).

Subsecretario: Antonio José de Cerqueira Antunes.

Subsecretario: Jorge Canete Arce.

//

PRESIDENTE. Se abre la sesión.

1. Asuntos entrados.

- Representación del Uruguay. Acreditación del Señor Embajador Néstor G. Co sentino, como Representante Permanente.

"Montevideo, 4 de junio de 1990. A Su Excelencia Rubens Antonio Barbosa, Presidente del Comité de Representantes, Asociación Latinoamericana de Integración. Presente.

Señor Presidente:

Tengo el honor de dirigirme al Señor Presidente a fin de comunicarle que con fecha 2 de mayo de 1990, el Poder Ejecutivo de la República Orien tal del Uruguay, designó al Señor Néstor Cosentino como Representante Perma nente del Uruguay ante la Asociación Latinoamericana de Integración, disponiendo su acreditación en calidad de Embajador Extraordinario y Plenipo tenciario.

Me valgo de la oportunidad para reiterar al Señor Presidente las segu ridades de mi más alta consideración. (Fdo.:) Eduardo Mezzera, Ministro Interino de Relaciones Exteriores de la República Oriental del Uruguay."

2. Incorporación del Señor Embajador Néstor G. Cosentino, Representante Permanen te del Uruguay ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoameri cana de Integración.

PRESIDENTE. Señor Embajador Néstor Cosentino, en nombre del Comité de Representantes, tengo el honor de darle la bienvenida en ocasión de su incor poración como Representante Permanente de la República Oriental del Uruguay ante ALADI.

Hemos tomado conocimiento de su rica experiencia en cargos representa trivos del sector empresarial privado de su país. Vuestro desempeño, a lo largo de estos años, en cargos directivos en la Cámara de Industrias del Uru guay proporcionó su participación en delegaciones representantivas de aquel órgano en reuniones de ALADI, de la Asociación de Industrias Latinoamericanas (AILA) y en negociaciones comerciales bilaterales con países miembros de esta Asociación, así como también de importantes ferias internacionales de industria y otros eventos importantes en el ámbito empresarial latinoamericano.

La consolidación de lazos mas estrechos y de una coordinación más sistemática con el empresariado de la región constituye uno de los elementos más importantes del proceso de revitalización de ALADI que, iniciado con la Rueda Regional de Negociaciones, culminó con la reciente Quinta Reunión del Consejo de Ministros en la Ciudad de México. Tomando como base las directrices aprobadas por el Consejo de Ministros y aprovechando plenamente posibilidades de coordinación ofrecidas por el Consejo Asesor Empresarial, ALADI podrá pasar a estimular un nuevo tipo de empresariado en el proceso de integración. En este sentido, la Asociación podrá crear las condiciones para cultivar nuevas formas de relacionamiento entre los empresarios de la región, que vengan a complementar las negociaciones de carácter específicamente comercial y posibiliten un aprovechamiento de modalidades de intercambio y complementa

٠٠٠٠

ción que abarque mayor número por sectores o entre productores y consumido res. Estamos seguros de que vuestra visión y la experiencia que nos aporta, fruto de años de actividades como representante del sector privado, representará una importante contribución a nuestros trabajos.

La Quinta Reunión del Consejo de Ministros también adoptó una serie de decisiones que se refieren a todas las demás áreas de competencia de la Asociación, que conducirán a una dinamización de nuestros trabajos en los próximos meses. En el segundo semestre de este año, el Comité de Representantes tendrá una intensa agenda, ya que muchas de las resoluciones aprobadas en Ciudad de México demandan medidas a corto plazo. Estamos seguros de que podre mos contar siempre con vuestra valiosa colaboración para llevar a buen término las numerosas tareas que este Comité deberá llevar a cabo.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Tiene la palabra el Señor Subsecretario.

SUBSECRETARIO (Antonio José de Cerqueira Antunes). La Secretaria General se suma con mucho placer a esta cordial bienvenida del Señor Embajador del Uruguay y Representante Permanente ante la ALADI.

Vuestra presencía, Señor Embajador, será, sinduda, un valioso aporte a los trabajos que se realizan en la Asociación para el avance del proceso de integración. Sus antecedentes, así lo avalan y cabe mencionar, entre otros:

- Presidente de la Comisión de Comercio Exterior de la Cámara de Industrias del Uruguay.
- Presidente de la Cámara de Industrias del Uruguay 1987-1989.
- Integrante de delegaciones ante ALADI, AILA Y negociaciones en Convenios bilaterales con Argentina, Brasil y Chile.
- Asesor de la Delegación del Gobierno uruguayo en visitas oficiales a Francia, Alemania, Unión Soviética, Japón, GATT, Comunidad Económica Europea.
- También representó a la Asociación de Industriales Latinoamericanos (AILA) en la Segunda Reunión de Presidentes de Organizaciones Empresariales Latino americanas.

Esta amplia participación en la actividad privada le confiere al Señor Embajador, un pragmatismo y un realismo muy particular de nuestras socieda des lo que seguramente será de gran valía en nuestros esfuerzos para profundizar el proceso de integración. Estamos convencidos de que con esa óptica realista y la trayectoria del Señor Embajador, enriqueceremos el perfeccionamien to instrumental e institucional de la Asociación.

Como es de su conocimiento, Señor Embajador, en el plano internacional se está realizando una reestructuración de las relaciones geopolíticas y de macromercados entre los países. Asimismo, se están produciendo modificaciones profundas en los paradigmas del desarrollo tecnológico. Otro hecho menciona ble es la transformación de los modelos de industrialización de América Latina, superándose la etapa autárquica de sustitución de importaciones.

Al mismo tiempo, se asiste a un cambio de estrategias y actitudes median te el cual los empresarios de la región ya no se contentan en invertir tan solo en sus respectivos países. Todos esos hechos representan desafíos que deben ser superados dentro de los esfuerzos para avanzar en la integración.

La colaboración del Señor Embajador, será importante para afrontar esos desafios transformando los obstáculos en factores favorables mediante la voluntad política y la visión realista que lo caracteriza.

Sabemos Señor Embajador que la vocación latinoamericana ha sido y es un principio fundamental de la política exterior de su país, reflejando la importancia que la región tiene para el presente y el futuro del Uruguay.

Su presencia en esta casa, Señor Embajador, a pocos días de haberse celebrado la Quinta Reunión del Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores, con los mandatos que de alli surgieron, contribuirá a encontrar nuevas maneras para dinamizar las corrientes comerciales, la complementación económica y la cooperación entre los países de la región. En ese sentido, su visión empresarial permitirá ayudar a fomentar la participación de los operadores económicos en los esfuerzos integracionistas, a través del marco de la Asociación.

Estamos convencidos, Señor Embajador, que su aporte será positivo. Con esa convicción, la Secretaría General se complace de modo especial en darle también la más cordial bienvenida.

PRESIDENTE. Tiene la palabra el Señor Representante Permanente del Uruguay.

Representación del URUGUAY (Néstor G. Cosentino). Señor Presidente, Señor Subsecretario, Señores Representantes de los países de la ALADI, Señoras y Señores: Agradezco en primer término, Señor Presidente y Señor Subsecreta rio, vuestras palabras que son un aliciente al poner el pie en esta Sala por primera vez y me hacen sentir ya integrado a estos trabajos tan importantes, como ha mencionado el Señor Subscretario los que desde ya compartimos total mente.

Nuestra intervención en esta oportunidad va a ser muy breve.

Hemos tenido oportunidad de leer con detención e interês las palabras vertidas en ocasión del ingreso a este honorable Comité de todos los Representantes que se han ido integrando al mismo en los últimos tiempos. Es una feliz circunstancia que varios de nosotros estemos integrándonos recientemente, con lo cual supongo que podremos aportar ideas frescas -espero que también valiosas- para que podamos darle ese nuevo giro que la ALADI tanto necesita.

Quisiera hacer, simplemente, algunas breves precisiones pues, como es de conocimiento del Señor Presidente y de algunos Representantes aqui reuni dos y como se ha mencionado también, yo he estado vinculado siempre al sector privado, sobre todo al sector privado industrial. Por lo cual, por muchos años, en cierta medida, he sido también parte de ese grupo de hombres que por razones atendibles o comprensibles miraron siempre la integración, por lo menos en su larga primera etapa, con cierta indiferencia, sino con recha zo; mientras esta etapa consistía, principalmente en el otorgamiento de conce

siones a produtos que para este grupo de empresarios, de industriales de la zona que mencionaba, representaba abrir las puertas a la competencia de los productos que ellos mismos fabricaban.

Pero, afortunadamente, la mentalidad del empresariado latinoamericano ha venido cambiando, ha venido modificando su postura, y hoy admite que estos cambios que se están proponiendo ahora son irreversibles, que la integración latinoamericana es el camino hacía el desarrollo y progreso de nuestras nacio nes y que ella debe pasar inevitablemente por la apertura y complementación de nuestras economías.

Y pienso que a nosotros, como Representantes de los Gobiernos, nos toca ser participes directos de este momento trascendental en que la ALADI se prepara para salir de un largo período de estancamiento.

El reordenamiento político y económico que nuestro continente está vi viendo es, hoy, más favorable, sin duda, a una definitiva integración.

Los Presidentes de varios países mentre ellos el que representom se han comprometido a multiplicar esfuerzos en este sentido, lo que está siendo ya reafirmado en las primeras intervenciones de los Presidentes que se encuen tran hoy reunidos en Asunción, en la Vigésima Asamblea General de la OEA.

De no integrarnos y plantearnos objetivos concretos y comunes, será dif \underline{i} cil poder alcanzar el desarrollo a que aspiramos.

Tenemos que volver a ofrecer expectativas, posibilidades a la inversión externa, al desarrollo, al comercio y a la industria. Si no concretamos nues tra integración sin más dilaciones, corremos el riesgo de quedar marginados en el mercado mundial que se maneja hoy en día por economías de bloques.

El Presidente Lacalle, cuando visitó oficialmente esta Asociación hace algunas semanas, expresó entre otros conceptos: "Debemos erradicar toda suer te de conformismo e impulsar una firme voluntad política que nos permita ade cuar el proceso de integración a las necesidades del desearrollo económico y social y a los desafíos que impone una realidad internacional sin preceden tes, cambiante y renovadora". Y agregó que: "La ALADI, como todo organismo internacional, es lo que sus Estados miembros han querido y quieren que sea".

Estoy convencido que nuestros Gobiernos hoy quieren que la ALADI avance rápidamente en pos de su objetivo fundamental: la integración, como medio para promover el desarrollo económico, social, armónico y equilibrado de la región.

Señor Presidente, Señoras, Señores: en lo personal nosotros nos incorporamos a esta organización para ser activos participes de la impostergable tarea que tenemos por delante y no nos conformaremos viendo transcurrir el tiempo sin aceptar la responsabilidad histórica que hoy reposa sobre nuestros hombros.

Nada más; muchas gracias, Señor Presidente.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Agradeciendo las palabras del Embajador Cosentino, se levan ta la sesión y se invita a los presentes a un brindis en su honor.